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证券代码：300586                                 证券简称：美联新材 

债券代码：123057                                 债券简称：美联转债 

 

广东美联新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-009 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观 □其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

华鑫证券有限责任公司          傅鸿浩、潘子扬 

东方财富证券股份有限公司      程文祥、李治 

华创证券有限责任公司          代昌祺、何家金 

深圳昭图投资管理有限公司      梁卓 

国海证券股份有限公司          刘学 

时间 2022 年 12月 5 日 15:30-17:00 

地点 广东美联新材料股份有限公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 董事、副总裁、董事会秘书  段文勇先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、请问公司隔膜的产能投资额是多少？与同行业对比是否具有优

势？ 

公司作为电池隔膜行业的新进入者，相比其他老牌厂商在投资成

本上有明显的后发优势，因此我们在综合成本上具有一定的竞争优势。 

 

2、请问公司前四条产线的涂覆隔膜产能配比是多少？第五、六条

产线的涂覆隔膜产能配比也与之前产线保持一致吗？ 

公司前四条隔膜产线的涂覆隔膜产能配比大约为基膜产能的 80%，

第五、六条产线的涂覆隔膜产能配比将视产品结构而定。 
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3、请问公司对未来隔膜产业供需格局的看法？是否会有产能过剩

的问题出现？ 

目前，随着新能源汽车及储能等领域对电池市场的快速拉动，我

国电池隔膜市场将呈高速发展态势。2023 年将是钠离子电池产业化元

年，因其能量密度及体积特点决定，无论钠离子电池是作为动力电池

还是应用于大型储能场景，在电池功率一定的情况下，所需的隔膜用

量比锂离子电池更多，随着钠离子电池产业化的放量，隔膜的需求量

将呈大幅增长态势。 

此外，电池隔膜不仅可以应用于动力电池和储能领域，还可以应

用于如电子烟电池等消费电子领域，市场需求量大。 

综上，公司认为未来电池隔膜新增供给将低于行业需求，在较长

时期内不会出现隔膜产能过剩的问题，隔膜产品供求仍处于紧平衡状

态。 

 

4、请问公司普鲁士蓝（白）项目可以配套多少 GWh 的储能电池？

是否具有市场需求？ 

本次公司和七彩化学共同投资建设的 18万吨电池级普鲁士蓝（白）

产能可以配套 90GWh 储能电池。 

从市场规模看，据 EVTank 发布的《中国钠离子电池行业发展白皮

书(2022 年)》测算，考虑到钠离子电池各潜在应用场景对电池的需求量，

理论上在 100%渗透的情况下，钠离子电池 2026 年的市场空间可达到

369.5GWh，市场规模或将达到 1500 亿元。电池级普鲁士蓝（白）未来

在储能领域尚有很大的市场空间。 

 

5、请问公司目前是否有客户承包整条隔膜产线？如按客户需求规

格反复切换隔膜产线的生产规格是否会增加成本？ 

公司目前暂无客户承包整条隔膜产线。 

公司不是以单个客户需求规格来定每条隔膜产线的生产规格，而

是每条隔膜产线在一定期间内固定生产某一规格的隔膜产品，不存在

反复切换隔膜产线的生产规格导致增加成本的问题。 
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6、请问普鲁士蓝（白）的源头材料氰化钠是否具有行业壁垒？其

他电池厂商是否会提前布局该产业？  

氰化钠属于受严格管控的剧毒产品，该行业的准入资质要求高，

生产许可证稀缺，新进入者很难获得新建产能的批文。据悉，目前尚

未有电池厂商进入该领域。 

 

7、请问公司怎么解决普鲁士蓝正极材料路线钠离子电池充电循环

次数较少的问题？ 

公司技术团队正在与电池厂商就相关技术指标进行持续研发，反

复实验，共同提升技术指标以推进产业化进程。公司相信未来一定能

解决充电循环次数的问题。 

 

8、请问公司生产钠离子电池隔膜的产线需要单独配置吗？ 

无论是生产锂离子、钠离子还是半固态电池隔膜，使用的产线设备

都是一样的，只是生产所用的介质、材料、生产工艺和技术指标不同，

不需要单独配置产线。 

 

9、请问公司预计 2023 年隔膜的产能利用率能达到满产吗？ 

能。 

 

10、公司在钠离子电池正极材料三个技术路线中均有布局，请问公

司认为三个技术路线何时可以实现产业化？预计公司 2023年普鲁士蓝

（白）项目的产能和销量是多少？预计可实现多少利润？ 

公司认为层状氧化物正极材料技术路线最快将于 2023 年一季度率

先实现产业化。普鲁士蓝正极材料技术路线会稍晚一些，但普鲁士蓝

正极材料具有容量高、成本最低和倍率性能好等优势，未来市场容量

巨大。目前市场对聚阴离子正极材料技术路线的研究较少，短时间内

暂无法预测产业化时间。未来不同正极路线的钠离子电池和锂电池将

会并存，且各有各的优势应用场景。 

公司普鲁士蓝（白）项目一期拟建设 1 万吨生产装置，预计于 2023
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年底建成投产。2023 年力争实现产销量 3,000 吨。 

公司生产普鲁士蓝（白）所需的源头材料氰化钠属于自给自足，极

具成本优势，有利于提高普鲁士蓝的毛利率，一期项目建成投产后预

计将为公司带来较为可观的利润。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 12月 5 日 

 


